
紐奧良華人浸信會 
New Orleans Chinese Baptist Church 
3413 Continental Dr., Kenner, LA 70065 
 

活水双月刊 
主後二千零一一年‧十月號（第66期） 

Living Water 
Bimonthly Newsletter October 2011 
 
耶穌回答說、凡喝這水的、還要再渴。人若喝我所賜的水就永遠不渴．我所賜的水、要在他裏頭成為泉源、直湧到永生。節期 

的末日就是最大之日耶穌站著高聲說、人若渴了、可以到這裡來喝。信我的人、就如經上所說從他腹中要流出活水的江河來。 

（約翰福音4:13-14; 7:37-38） 

 

  暑假台灣短宣   ≪吳湘貞師母≫  

  
 今年教會台灣短宣 VBS 的目標有二：一是 7 月

18-22 日在花蓮的光復鄉「台灣更生團契」下之「花蓮信

望愛少年學園」。第二個是 7 月 25 日至 29 日在光復鄉之

原住民（阿美族）「馬太鞍教會」。我們一共 12 人，6

位大人，5 位年輕人（15 歲至大學畢業）和一個 8 歲的小

朋友。另外 7 月 24 日又加入瓊月 15 歲的姪女－Amy，從

台北來的。 

   台灣更生團契是依照馬太福音 25:36 後半段「我在

監里，你們來看我。」而設立，專門對在監所中之受刑人

傳福音及出獄後之輔導。因有感於台灣犯罪年齡逐漸下降，

犯罪率又逐漸升高，入監輔導人犯已趕不上進度，不如往

上游挪移；在他們尚在犯罪邊

緣時，用神的愛拉他們一把，

因而設立「少年學園」。這裏

的孩子超過一半是社會局送來

的。失親、失養或遭家庭暴力、

遺棄。另有一些雖然犯罪，但

法官認定是因為家庭因素，如

能及早脫離，仍會是有希望的

孩子。 

   7月15日我們一行人懷著緊張的心情不斷的禱告，

從台北坐了 3 個半小時的火車到達花蓮的光復鄉。這裡一

共只有兩條街，路上很少車，是個少人口的小鎮。我們住

進了少年學園。第二天“助教訓練＂，原本以為這些高中

生的助教應是表現較好的基督徒，但開始上課時才發現他

們一臉冷漠，沒有任何反應、互動；我們知道屬靈的爭戰

已然開始。藉著同心禱告及每天早上 5 點半的晨禱，神賜

下話語，愛心、耐心帶著我們走過每一天的爭戰。 

   在學園，每天早上 6 點“聖詩廣播＂叫醒大家起床，

8 點晨更，9 點開始 VBS 至中午，下午是孩子們午休、運

動、練獨輪車的時間，晚上 7 點至 9 點 VBS。共有 47 位

同學参加 VBS。我的班上多為 12 歲左右的孩子，只有一



位 16 歲；8 位學生加兩位助教。第一天因不熟，秩序尚

可；我請已是基督徒的舉手，竟全部都舉手。之後藉著個

別私下談話或和社工老師交流，知道他們的故事，我眼淚

流了一次又一次。 

   譚氏雙胞胎長得眉清目秀，聖經很熟；媽媽以前在

教會詩班。媽媽過世後，爸爸菸酒不離手。『阿姨』常因

他們不乖，嚴加修理。他們被送過幾個寄養家庭，因偷超

商而被送到學園。 

   助教阿德從台北剛來 1 個多月，原是住更生團契總

部。父親係高知識分子，對這獨子要求頗高。後因做股票

失敗與妻子離婚，加上失業，常對一雙兒女打罵有加。永

遠說兒子笨，阿德好表現卻無自信。逃家交上壞朋友，等

想回家時卻被父親拒絕。 

   崇恩看名字即知道是出自基督徒家庭，很會背聖經

（詩篇第 1,23…等整篇會背）。小學 5 年級偷看Ａ片，性

侵妹妹。母親報警抓他，說他＂十惡不赦＂，至今不肯原

諒他，有家歸不得。 

   小志說他 11 歲，卻長得矮又小。第一天兩位助教

就來找我，不要小志在我們這一班，因他是有名的＂

trouble maker”。2 天後我就見識到他如何一再去攻擊人而

反被打（在我面前）。中午找他談話，為他禱告。原來小

志的母親吸毒、販毒，懷孕期間仍然吸毒，孩子生下來父

不詳。有多種先天疾病，又是過動兒。母親被判刑 19 年，

交由外婆撫養，後由社會局送至學園。 

   助教阿隆常在聚會時負責控掌電腦、音效、照相，

長得一表人才。父親在他小二時過世，母親離家出走，由

祖母撫養長大。混黑幫，涉案多起。兩年前祖母離世，母

親回來奔喪即離開，全不顧念他。 

   宏源班上的阿義，是第一個在練習獨輪車時願意來

幫助我們年輕人的孩子，心地善良。他原住在學園旁的大

學村。8 年前一場土石流淹沒整村，家裏剩下父親，一個

智障的哥哥。父親終日酗酒，不事生產。他因過於飢餓偷

東西吃，被法院送來學園。 

   劉氏三兄弟因家遭變故，母親無法獨立撫養送來學

園；還有一哥哥送到別處。老二說長大後最大的心願是買

一棟大房子，讓全家人可以住在一起。 

   經過幾天相處，他們已放下冷漠的面具，也會主動

來找我們。每天下午 2-4 時活動時間，雖然戶外炎熱，蚊

蟲又多，但可以和他們輕鬆交談，看他們練獨輪車做各種

高難度表演，給其鼓勵、稱讚。一切也是很值得的。 

   22 日星期五，因為宜蘭縣政府邀請學園去参加一

年一度知名的「童玩節」表演。我們事先被知會將會縮短

一天 VBS，並免費招待我們短宣隊也一起去宜蘭。當天

清晨 4 點起床，4 點半與他們一起出發，來回 7、8 小時

的車程。途中學園的孩子一路唱卡拉 OK，看電影。在表

演完畢時，他們又可游泳、玩水，非常開心。我們年輕人

也和他們打成一片，建立真誠友誼。 

   23 日星期六，一早吃完早餐就有孩子來問我們，

怎麼不開始上課，他們以為星期五的課（去宜蘭）會移到

週六。當得知已結束時非常失望。接著又有人問“教做蛋

糕課呢？＂我們最初有宣佈，會由在美得過多項獎的

Stephanie 教他們做蛋糕。原訂在週四下午，因大家練獨輪

車表演而作罷！經討論，只有當天下午 2-4 時有空（雖然

他們那天一早得去做獨輪車 40 公里體能練習，下午一定

非常疲累。）。下午 2 時在設備完善的烘培教室，我們準

備了 50 根香蕉、牛油等。來了 20 個孩子，大家高高興興，

汗如雨下的在 Stephanie 帶領下完成兩大盤“香蕉蛋糕＂

供全學園當日晚餐點心及第二天早餐用。又有人找來一盒

New Orleans 有名的甜點“Beignets”粉，待完成撒上糖粉；

全體合照後，一起享用。 

   這些孩子每一個都是神精心創造的，他們各有不同

的天份。很多歌唱得好，會彈吉他、鋼琴。都沒有老師教，

是一個教一個自已摸索。每天下午運動時間，也很多人在

練吉他，彈鋼琴，水準不差，在教會司琴已夠。另有在繪

畫上極有天份的家祥，英文發音標準的學禮，想自已開蛋

糕店的阿民（做好蛋糕叫我去吃），以及好心主動在晚上

拿手電筒去外面草地替 Deborah 找到遺失的心手鍊（馬太

鞍教會送的）的贊方。 

   阿澤長得高大，在一群孩子中總引人注目。但我發

現他極冷漠、沒表情，冷眼旁觀。23 日晨更，輪到我分

享（孩子們告訴我，晨更是大家補眠的時間）。我叫阿澤

的名字（他在睡覺），問他記不記得，之前我曾稱他們為

「王子」？（當時他冷眼回我）。那天我告訴他們，凡接

受主耶穌為個人救主的，依約翰福音 1 章 12 節，都是神

的兒女，是萬主之主的王子，是多榮耀、尊貴的身分。所

以要常思想，行事為人要與王子的身分相稱，討主的喜悅。



並以歌羅西書 3 章 23 節與他們分享。那天之後，阿澤就

常出現在我們吃飯的地方（老師飯廳）和我們聊幾句，笑

起來很可愛。 

   阿行有幾次來老師吃飯的地方和我們一起吃。因為

他在外打工，排班時間不定。我們離開後第二天，他要和

老師一起去台南監獄看望父親，並送上打工所得。孩子愛

父母的心令人動容。 

………………………………………………………… 

   7 月 25 日

至 29 日我們在

「馬太鞍長老

教會」舉辦 VBS。

這是一個有

70-80 年歷史的

教會。早年全鄉

曾有 80%為基督

徒，現在仍有近

40%，平時主日

聚會大人有 300

多人。這次有 60

多位 1-6 年級的

孩子参加 VBS。 

   我教的

二年級班有 9 位

孩子，兩位初中生助教。這個教會原本全無冷氣。感謝主！

6 月底有人奉獻給大堂加裝冷氣。我們第一天上課時，工

程尚未完成，仍然炎熱。瓊月中暑，Patricia 發燒。我班

上兩位學生也發燒、不適，中午請家人帶回。但第二天開

始，雖然各教室仍無冷氣，但大堂已有冷氣，舒適多了。 

   與前一星期相比，這裏的孩子聽話得多，也願意配

合。他們最愛唱詩歌跳舞，只要音樂一開始，全部自動歸

位，熱情参與。最後兩天還會要求唱某一、二首他們最愛

的歌，真是非常可愛。 

   每天中午我們和全體孩子、助教一同用餐，這裏和

少年學園一樣三菜一湯。雖然都是家常菜，但都非常美味，

使原來因天氣太熱沒有食慾的我們，餐餐大吃一頓。另外，

我們進餐的教室沒有紗窗、紗門，所以蒼蠅聞香而至，數

量之多恐怕北美長大的孩子從沒有見識過。 

   馬太鞍教會是阿美族教會，地處偏遠。特別的是教

會老人多，青壯人多到大城市工作。我們 VBS 從星期一

到星期三，都只看見負責兒童事工的呂姊妹一人忙進忙出，

從採購、接送、報名……等等；另有一姐妹負責廚房預備

午餐，不見教會任何同工及弟兄姊妹，她們實在非常辛苦。

到星期三我們要離開時才見到他們的兩位牧師。 

   我班上的孩子都很乖巧、純真。原先大部分都已接

受耶穌基督為救主，都會認真背經句，上課合作。一星期

下來，全部做了決志禱告，成為神的兒女。願主祝福他們

一生的腳步，跟隨基督，到老也不偏離。 

   最後我要提及参與這次短宣的年輕人，他們實在令

人感動。在炎熱的大太陽下帶活動，悶熱無空調的室內唱

聖詩帶動作，一次又一次重複教英文及動作。被蚊蟲咬到

慘不忍睹的四肢（甚至過敏，到醫院急診）。有感冒及反

覆發燒，仍不願休息的。每次聚會前必定會集合禱告，每

天固定靈修、禱告。無私、真誠的以愛心與大、小朋友互

動，與少年學園的孩子同桌吃飯時因吃不飽也不抱怨。學

獨輪車不怕挫折、失敗；堅持到底…等等，感謝主耶穌！

求主繼續祝福他們，在屬靈的道路上日日長進，以後成為

更多人的祝福，主合用的器皿。 

   兩星期很快，很充實的過去了。感謝主！讓我有份

於這次的短宣。看到兩個不同區域的孩子，是我過去很少

有的經驗。我們常不自覺生活在固定的框框內，每天看新

聞，世界大事，這些都與我們沒甚麼關聯。但有一天當走

進不一樣的環境、世界裏，與他們共同生活，共哭共笑，

我發現那些新聞中的事是那麼真實，深深感受他們的需要，

他們的痛苦。 

   使徒行傳 3:6「彼得說：金銀我都沒有，只把我所

有的給你：我奉拿撒勒人耶穌基督的名，叫你起來行走！」

是的，只有主耶穌能叫瘸子行走，叫「那坐在黑暗裡的百

姓看見了大光；坐在死蔭之地的人有光發現照著他們。」

（馬太福音 4:16）感謝讚美主！願一切榮耀頌讚歸與我們

在天上的父神和主耶穌基督。 

 

 



 

   

 

     

   ◆那些年，我們一起 

追的 …主耶穌 
     

   最近台灣熱門電影「那些年，我們一起追的女孩」

號召了一群青年人們奪回青春，回憶起當年高中的熱血生

活，曾經追求過一個女孩的美好。 

    作為基督徒，那些年，我們一起追的主耶穌，當初

我們究竟是如何的渴慕呢？感動是一種會逝去的美好，多

少人瘋狂的愛上了我們的主耶穌，那些年、那一年祂是我

們眼中唯一的蘋果(You are the apple of my eye.)。 

    在世界裡行走的我們，主不求我們能夠離開世界，

卻為我們代求脫離那惡者(約十七:15)，仔細想想我們是不

是能夠再奪回一次，再回到那瘋狂愛上主的那一年，回憶

起當初主對我們的揀選。 

   那一年，我們受浸得救了、那一年第一次對主告白，

那個時候的我們甚至連真理都不明白，卻是單純的相信、

單純的倚靠。電影當中的男主角說過一句話「我就是傻才

能追你那麼久。」。雖然追求基督不是傻，但我們不就需

要一種傻勁嗎？一直單純的追求，在旁人來看是那麼的傻，

卻又是那麼的甜。 

   「我實在告訴你們，你們若不回轉，變成像小孩子

一樣，絕不能進天國。」(太十八:3)又說人若不重生便不

能進神的國，我們都知道重生就是受浸得救，但是我們又

不能每天都受浸一次，因為真正的浸一次就夠了，那一天

我們就重生了，而我們需要的就是再回到那一天，追回我

們的主耶穌。 

   「…天國是強力奪取的，強力的人就奪得了。」(太

十一:12)，今天就讓我們奪回屬於我們，那些年，對主的

渴慕和切慕，那一年在主面前的重生。 

   那些年我們唱過的詩歌，讀過的聖經，就讓我們再

一次熱心地追求我們的主，一次又一次，都回到那最初最

深最單純的渴慕。 

 

 

  ◆我說『我是基督徒時』... 
   

   主阿，我們多麼的幸運，能夠在這茫茫人海當

中遇見祢，求祢把我們帶回到最渴慕祢的那些年、那一年。

我說『我是基督徒時』... 

   當我說我是基督徒時，我並不是在向大家嚷嚷：「我

已得救」；而是在低聲說，「我曾經迷失過」，所以我選

擇踏上這條路。 

    當我說我是基督徒時，並不是因為我覺得比你高一

等；而是承認我一直在蹣跚而行，因此我需要一位生命中

的嚮導。 

    當我說我是基督徒時，我並不是在顯示自己很強壯；

而是在承認自己的軟弱，並尋求繼續邁步向前的力量。 

    當我說我

是基督徒時，我並

不是在吹噓我的

成功；而是承認自

己的失敗，承認無

力償還所背負的

債。 

   當我說我

是基督徒時，我並

不是以為我什麼都知道了；而是表達我的疑惑，坦承我需

要謙卑的尋找答案。 
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    當我說我是基督徒時，我並不是在宣稱我是完美無

暇；而是明白我的缺陷、弱點太明顯，但神仍然樂意接納，

認為我是有價值的。 

   當我說我是基督徒時，我依舊會感受針刺般的痛楚；

不同的是，我多了一位可以分擔我的難受，所以我會繼續

尋求祂的名。 

   當我說我是基督徒時，我並不是在評價、批評身旁

的人；因為我沒有那個資格，我只知道，祂是深深愛著我

的。 

   （註：原作為 1988 年 Carol S.Wimmer 發表在 the 

Assemblies of God periodical Hi-Call Gospel Magazine 的一首

詩。） 

   「若因是基督徒受苦，卻不要羞恥，倒要因著這名

歸榮耀給神。」－彼得前書 4:16  

   希臘文，Christianos，字尾-ianos 是拉丁形，指某人

的依附者，應用於羅馬帝國中屬於大家庭的奴僕。那些敬

拜羅馬皇帝凱撒（Kaisar）的人，稱為 Kaisarianos，意即

凱撒的依附者，屬於凱撒的人。當人相信基督，成了跟從

祂的人，就使羅馬帝國中有些人認為，基督是他們凱撒的

對頭。於是在安提阿（徒十一 26，）他們開始稱跟從基

督的人為 Christianoi（基督徒），即依附基督的人，作為

辱罵的綽號、名稱。因此本節說，若因是基督徒受苦，卻

不要羞恥。那就是說，如果有信徒因逼迫者輕蔑的稱他為

基督徒而受苦，他不該覺得羞恥，倒要因著這名榮耀神。 

   今天基督徒這名稱該有正面的意義，就是屬基督的

人，與基督是一的人；不僅屬於祂，更因與祂生命的聯結，

有祂的生命和性情，並且在日常生活中憑祂而活。我們若

因是這樣的人而受苦，就不該覺得羞恥，倒要憑聖別佳美

的品行放膽承認，以顯大基督，在這名裡榮耀（彰顯）神。

（摘自恢復本聖經註解） 

  

     

         ◆基督徒的愛情 
 

   基督徒，最幸福的事不是兩個人的甜言蜜語；-

最幸福的事，是跟你跪在地上一起禱告！ 

   基督徒，最開心的事，不是跟你去遊山玩水； 

最開心的事，是跟你一起分享神的話！ 

   基督徒，最仰慕你的事不是你的學歷，你的知識；

最仰慕你的事，是你在神裡面有智慧，有亮光！ 

    基督徒，最愛你的事不是因為你外表如何英俊。-

最愛你的事，是你在神面前反省著自己而痛哭流涕！ 

    基督徒，最期望的事不是你事業有何偉大的前景；

最期望的事，是能跟你一起同工服事神！ 

    基督徒，最佩服你的事不是你得到上司多高的評價；

最佩服你的事，是你能解答困惑中的人的問題！ 

    基督徒，最溫暖的事不是兩個人的擁抱；最溫暖的

事，是我在低谷時你能為我禱告！ 

    基督徒，最想要的不是無名指上上萬元的鑽石戒指；

最想要的，是那帶著廉價的戒指卻無價的手永遠牽拉著我

的手！ 

    基督徒，

最想聽的不是

你嗓音發出的

優美歌聲；最

想聽的，是從

你嘴中說出的

從耶和華神那

裡得著的智慧

言語！ 

    基督徒，

最讓我心動的，

不是你所給人的感覺；-最讓我心動的，是你在神面前那

顆敬畏的心！ 

    基督徒，最想聽的不是-我愛你，最想聽的是，神

真愛我，讓我得著你！ 

  

（摘自：  水深之處福音網站 ）

 

 

http://www.luke54.org/view/34/2209.html#ixzz1Y1f2sZzG


    ◆不要白忙了 
    

   

   凡我眼所求的，我沒有留下不給它的； 我心所

樂的，我沒有禁止不享受的。因我的心為我一切所勞碌的

快樂，這就是我從勞碌中所得的份。後來我察看我手所經

營的一切事和我勞碌所成的功。誰知都是虛空，都是捕風；

在日光之下毫無用處。（ 傳道書二章 10、11） 

   這是所羅門王所寫的智慧話，所羅門乃是當時最富

有且最有智慧的君王。他享盡了這人世間一切的歡樂，他

也努力的去建築他的夢想，但最後他發覺一件事就是這一

切其實都是虛空的。因為這些都是短暫的，不管窮人、富

人、智慧、愚笨....的人到最後必有一死。因此在他後面

的話語中，發覺一件更

重要的事就是我們必

須尋找那永恆的事，必

須找尋那關乎我們生

命有永恆意義的事。 

   願我們都看得

長遠並看重永恆、長久

的事、而不是只定睛在

短暫稍縱即逝的事上，而看不清自己前面光明的道路。 

 

 

      ◆如何選擇當走的路 
 

   

   誰敬畏耶和華、耶和華必指

示他當選擇的道路。（ 詩篇二十五：

12） 

   在做任何的事或在人生的道路

上，每一個人都希望自己選擇了正確

的方法或走在正確的道路上。但往往

會發現我們常常用錯方法、走錯或走

偏了路。我們一定常常有這樣的經驗，

若是當初不那麼做就不會有這樣的結果了。我們是否常常

為所曾做的選擇或決定懊悔呢？真的，造物主給了我們

「人」一個非常獨特的特質，那就是選擇權；我們可以選

擇要或不要，我們可以選擇喜歡或不喜歡，我們可以選擇

接受或不接受....。也由於如此事情就有了優劣、好壞、

最佳、次佳....，每個人都想選擇最佳、最好的，但如何

才能選擇最佳最適當的道路呢，而什麼才是那最佳的道路

呢？在選擇的當下，或許每個人都認為自己選擇了自認為

的最佳道路，但如前面所題的常常我們不知自己真正的需

要，因此才會事後在那裡懊悔。 

   但大衛王提供了我們一個答案，敬畏耶和華可以使

我們知道如何選擇當選擇的路。唯有那比我們懂得、比我

們有經驗、比我們更有能力，比我們更....才能看得比我

們清楚，幫助我們做正確的判斷、決

定及選擇。那造萬物的主宰祂既造了

這世界並造了我們，祂既有如此的知

識與能力造了萬物，祂必定能提示我

們那最正確道路。但現在問題來了，

我們如何得知造物主的指示呢？為什

麼我們都無法聽到或經歷到造物主的

指示呢？ 

   大衛王告訴我們－敬畏耶和華。有太多的時候造物

主試圖的要告訴我們當選擇的道路，但因著我們的輕忽，

或因著我們的不信，或因著我們認為上帝不會管這種小事，

或因著我們的驕傲，自認為我們有足夠的知識、能力能處

理....，因此沒有聽從造物主的指示進而沒有選擇那最佳

的道路。太多的時候我們自己的意見太多，我們的主見太

多而忘了「『主』見－（主耶穌的意見）」。常常喊著主

啊！主啊！願祢來做我們生命中的主，卻常常「自己」在

作主而不讓「主耶穌」來做主。 

   我們真的很需要學習敬畏這個功課，學習如何敬畏

上帝，我個人認為我自己必須如此，不知您呢？ 

 

（摘自生命活水網站） 
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       ≪罗海勇 ≫ 

 

   

    感謝神揀選了我，讓我能在美國新奧爾良華人

教會受洗，讓我真正成為神的兒女！ 

   我來自於中國。今天非常榮幸地站在這裡。能夠在

眾多的弟兄姊妹面前做見證，這將是我一生的榮耀。 

   在沒有信主之前，我是一個非常自信和驕傲的人。

以前只相信自己的能力，通過勤奮努力就能得到一切。今

天才明白，我們所擁有的一切都是神所賜的。現在我要認

罪悔改，要成為一個新生的人！ 

    過去的我往往驕傲自信，根本不會相信世界會有

真神！總把追求成功的事業來衡量自己的人生標準，力求

生活的完美；每次都以自己作出的一些成績而感到自豪。

在今天看來，我們真是太渺小了。越是拼命的工作，越是

充滿著巨大的壓力，即使得到了成果，還是感覺不到一絲

的快樂，最後弄得自己疲憊不堪，人生的意義何在？ 

   妻子是去年信主的。之前的她，經常會為了一些小

事而跟我鬥嘴，緊張的工作壓力加上不愉快的爭執，有時

會弄得我們家庭不和諧。但經過一段時間後，發現她慢慢

的在改變，完全與以前不一樣了。之前的刁蠻、任性、不

善解人意，好像奇蹟般的消失了；回到家中語氣也緩和了

許多，此時我感覺到有種前所未有的溫暖。難道她真的變

了？難道真像她所說的有一位真神存在？ 

   之後她開始叫我去教會，出於好奇心，我沒有反對，

最終還是隨她去了幾次教會。但當幾次聽到教會裡面講到

世人都犯了罪，耶穌替我們贖罪將人的靈魂拯救可以升天

時，我漸漸開始與他們發生爭論，還不時提出許多個人觀

點。畢竟還沒信主的我會有許多的叛逆，一說到犯罪時就

要進行辯護，最後弄得情緒特別的激動。這種反駁式的辯

護都是來自於內心的驕傲與自信，也不會認識到自己哪裡

會有錯的。 

   直到有一次下班回家，突然感覺腰部一陣劇痛，痛

得讓我無法忍受，只能躺在床上休息。一向精力充沛，身

體健康的我，

從未這樣地躺

下過。忽然之

間感覺到人的

生命竟是這樣

的脆弱，此時

我開始反省自

己，真為當初

的驕傲與叛逆

感到懺悔！明

白了神的真正旨意是叫人認罪悔改，從此走義路。其實神

的奇妙救贖，人要以內心的誠實來回應，只要你誠心打開

自己的心門讓祂進來，祂的靈就必住在你心裡面。神的救

贖是很奇妙的，祂教會我們要行公義、好憐憫、存謙卑的

心，與神同行。 

   去年寒假，我利用假期來到美國新奧爾良探望妻子，

雖然只有兩個禮拜的時間；隨妻子參加了這裡華人團契跟

禮拜聚會。當時信心還不足，劉牧師與劉師母特意帶我做

了一個決志的禱告。之後三次參加了師母主持的學習班，

短短的學我使我受益匪淺。回國時，師母送了一本<<在基

督裡長進>>一書，看了讓我信心倍增。特別是學習謙卑，

要緊跟主的命令，榮神、益人、盡己。 

    今年的暑假，再次來到了這裡聚會學習，在這裡

找到了真正的信心與力量！感謝神再次把我帶到了這裡！

要特別的感謝妻子對我的愛！感謝新奧爾良華人教會對

我的幫助與支持，感謝弟兄姊妹這段時間來的關心與照顧，

也感謝劉牧師、劉師母對我的精心栽培與鼓勵！ 

   今天是受洗的日子，感謝主在這個特殊的日子裡揀

選了我，一切的榮耀歸於我們至高無上的父神！ 

   阿們！ 



 

聖經 - 上帝的話語，世上最重要的一本書 

≪文：Dan Buttafuoco，一位紐約市的律師，也是歷史聖經文獻

協會的主席。他極力說明為什麼我們需要每天讀經。我們把他的

話在這裡重複，昰要鼓勵你讀神的話。≫  

   ≪推薦：編輯部≫ 

  聖經昰一本最重要的著作。它記載世界重大的歷史

事件，而這些事件影響著現今的世界，沒有聖經這本書，

世界可能會改寫。很多人說聖經的記載都是人類歷史的重

大事件，這一點也不過分。這本書可說昰人類知識和發展

的根本。它直接影響慈善事業。因為這本書，醫院、孤兒

院、衣物的救濟等事工都發展起來。 

  理由#1：聖經改變了世界 

   你不可能說你受過教育， 卻對這本書的內容沒有

基本的認識。老實說，每個人都應該聽過聖經裡的記載。 

   很多人每天都讀聖經。這是有史以來發行最多的一

本書之一。每年各種語言的翻譯版本〈甚至盲人點字版〉

都在發行。年復一年，繼續有更多的翻譯版本發行。 聖

經一直位居世界最暢銷書籍排行榜之中。收藏家更是珍藏

不同的版本。 
 

   聖經是第一本被付印的書籍。第一位發行聖經的人

昰 Johannes Gutenberg，他最近被選為過去一千年中最

重要的人！ 

   當今有許多博物館專為聖經而設立的。 

   雖然有些地方禁止讀聖經，但聖經仍然遍及世界各

地。現在也有電子版本和磁片，你也可以在網上找到免費

的版本。聖經的經文常被名人引用，像莎士比亞在他的著

作中就用過許多次。 
 

   許多歷史悠久的世界性組織和協會因為聖經而成

立。把他們加起來總共有超過億萬的會員。 

 

   理由#2：人願意為聖經捨命 

   為了得到這本書， 有人痛苦的死去。即使現在，

聖經在有些國家是被禁止或取締的。許多國家連分發或擁

有聖經都昰犯法的。 

   聖經被稱讚、被詛咒、被禁止、被取締、被褻瀆、

被焚燒，甚至有人為它爭戰，人們用它來發誓。 

   有人想要詆毀它，但都沒能成功。有人為了印聖經

遭受酷刑，失去自由，甚至他們的生命。事實上這種事，

經常在世界各地發生。以前有，現在仍然有。 
 

   這本書同時被人恨惡，也被人喜愛。但只要讀一次，

就無法不被它的內容所感動。它寫作特別的手法，激發出

正面或負面的強烈反應；你要不就愛它要不就恨它。為了

解釋聖經，有過許多的爭議。甚至使政府被瓦解，國王被

廢除。但最重要的昰人類生活被顯著的改變了。 

理由#3：聖經是最準確的古老書籍 

   聖經是被複製最多的古老書籍。大約在兩千年前，

花了將近一千五百年的時間所寫成的。然而，經過了幾個

世紀，它內容的準確性依然不容質疑。 

   聖經被許多的專家學者直接從古老的手稿翻譯成

現在的形式。幾乎現有的已知語言都有聖經的譯本。 

   聖經有完全的準確性。它昰按作者的原意被翻譯的，

其中只有幾個字 (非常微小的比率) 有些疑問。但這並不



影響聖經所要傳遞的信息。另外，新發現的文稿，繼續給

聖經提供更大的印證。 

   聖經比歷史上所有的書籍經過更多的篩選、研究、

評論。有關聖經的書籍多得不勝枚舉。 

   這本書可以由考古，地理、風俗、政治、文化、歷

史和古文物記載等各方面來證實它的準確性。即使繼續有

新的考證，但只能更證實它的準確性。目前還沒有人能推

翻書中的任何細節。 

理由#4：聖經傳遞一則改變

生活重獲自由的信息 

   聖經的教導使許多人從壓迫中得

釋放。它提升人的尊嚴和權利，重視個人

的價值。聖經精采的文筆，叫人讚賞，甚至感動得落淚。 

   心靈得釋放的例子在歷史上比比皆是。聖經記載所

引發的藝術成就比歷史上其他方面都大(但也有一些不是

那麼成功的)。世界上所有的博物館加在一起，也不可能

涵蓋聖經所啟發的藝術作品。 

   聖經代表真自由。它不像其他書籍，被一群人監管

和控制。聖經昰屬於大家的，被所有文化、部落和種族所

擁有。讀聖經能直接震撼你的心，對喜愛真實的人，聖經

有"真實的迴響"。 

   聖經傳遞一則核心的信息。這信息是針對世上所有

的人，和他們的日常生活。聖經是神的話…這大膽的說法，

就看你是否要相信，並且能應用在你的生活中。 

   如果你還不認識神，讀了聖經以後，你會知道許多

關於神的事。如果你已經認識神，讀聖經，會讓你更認識

祂，甚至會重新評估自己對神的認識。 

 

理由#5：聖經讓你與歷史最重要的 

圖像聯結 

   你可能聽過"神人"拿撒勒人耶穌 ，也稱為"基督" 

(如"受膏者")。你可能認為你認識祂，但昰，如果你還沒

有直接把聖經讀過一遍，那麼你還不算認識祂。整個舊約

說到祂的到來，整個新約證實祂的教導和事工。 

   有人用祂的名字來祝福人；藐視祂的人卻用來詛咒。

也有人因祂的名得醫治，得釋放。我可以肯定一件事：就

是當你在聖經裡認識耶穌，知道祂昰誰，一定會很興奮。 

   這個故事要不就是人類的大謊言；要不耶穌就真的

是祂自稱的那一位：至聖至尊的神，人類的統治者，宇宙

的創作者。按邏輯推斷，這可能是騙人的虛幻故事，但祂

也可能真是將來末日審判(我和你)的法官。你自己決定吧！

如果你認為你已經認識神，還是仔細審查 "知識" 的來源。

聖經可能更清楚地說明這位真神，和祂創造的宇宙萬物。 

   你有權拒绝不讀聖經。神讓我們作「道德自由的管

家」。我們可以自由選擇我們想要的。然而，人們自陷險

境，違反聖經的教導和神的智慧。 

   因為聖經的主人翁，拿撒勒人耶穌，時間被分成二

個主要世代 ("主前" 和 "主後")。 

   每年，超過十億的人慶祝祂的誕生、祂的死亡和祂

的復活。 

   耶穌是唯一宣稱從死裡復活的宗教領袖。其他的都

死了，也埋葬了。亞伯拉罕，摩西，穆罕默得，菩薩，甘

地都死了。只有耶穌還活著。穆斯林教尊耶穌昰一位聖潔

的、偉大的先知。今天世界上大約有一半的人，接受耶穌

是一位偉大卓越的人。 

        

結論 

   繼續讀聖經。以

一個開放的心態來讀

它。聖經有著神的真實，

也講到生活，人的本質

和人的心。約翰福音書

是個好的開始，但是讀整本聖經-舊約和新約。你會更認

識神和你自己。 

   如果這神真是你的審判官，有一天你要在祂面前交

帳。在那時刻來臨之前，你應該知道他是誰，他要我們在

世上做些什麼。實在說，聖經能幫助我們為末日審判做好

準備。警告：當你讀完聖經，你整個人會被改變。 

 

（摘自口袋聖經協會 FACEBOOK）



          

≪文摘自：靈命日糧／推薦：龐國麗≫ 
 

生命氣息 

讀經：詩篇 139 篇 13-18 節／金句：「上帝的靈造我；

全能者的氣使我得生。」（約伯記 33 章 4 節）  

    戴維‧柏克在他的《心臟手術之後》一書

中回憶起，他曾經離死亡有多麼近。第二次心臟繞道手術

後，他躺在病床上，疼痛難忍，幾乎無法呼吸，他感覺自

己瀕臨死亡邊緣。於是，做了臨終禱告。他把自己交託給

上帝，並且感謝上帝赦免他的罪。 

   當時戴維以為他就要去見幾年前已經逝世的父親

了。當護士問他：「你現在感覺如何？」他回答：「現  

在我沒事了」。他向護士解釋，他已經準備好上天堂見 

上帝。護士回答：「可別在我值班的時候去啊！老兄！」

過後，醫生又再為他開刀，從他的胸腔裡面抽出兩公升的

液體。在這之後，他便逐漸康復了。 

    每個人都會思想：當我們要嚥下人生的最後一口

氣時，會是怎樣的情景？這並不足為奇。然而，那些「在

主裏面而死的人有福了」（啟示錄 14 章 13 節），他們

的死在上帝眼中極為寶貴（詩篇 116 篇 15 節）。 

   在我們的形體存在之前，上帝就已經決定了我們的

日子（詩篇 139 篇 16 節），我們的存在完全是因為上

帝的氣使我們得生（約伯記 33 章 4 節）。雖然我們無法

知道自己人生還剩多少日子，但是我們不必驚慌， 

因為上帝知道一切。 

   未來就在上帝手裡，祂給我們生命氣息；祂將

永遠在我身旁，驅走心中死亡恐懼。從生到死，上

帝都看顧。 

 

為主發光 

讀經： 提摩太前書 4 章 10-16 節／金句：不可叫人小

看你年輕，總要在言語、行為、愛心、信心、清潔上，都

作信徒的榜樣。  －提摩太前書 4 章 12 節 

    

 
過去幾年，我很榮幸地和一群青少年參與了 8

次的宣教之旅。在這些旅程中，我學到一件事，就是 

青少年即使年紀輕，也可以為主耶穌發揮很大的影響力─

─不管是對我的生命，還是對那些他們接觸過的人。 

   我也注意到，那些為耶穌發揮最大影響力的青少年，

他們的品格與保羅在提摩太前書 4 章 12 節的教導相符。



保羅試著說服提摩太，雖然他相對比較年輕，但是對他的

事工並無妨礙。保羅告訴他要在許多領域上「作信徒的榜

樣」。 

   在言語上：能為基督影響他人的青少年，會克制自

己的口舌，避免負面的言談，只說榮耀上帝的話語。在行

為上：操練謹慎行事的青少年，會在世上發光。在愛心上：

青少年遵從耶穌的話語去愛上帝、愛他人（馬太福音 22

章 37-39 節），討主喜悅並感動人心。在信心上：將信

仰實踐在生活中的人，能影響他人生命。在清潔上：要在

生活上保持純潔，又持守真理絕非易事，但能夠做到的青

少年，為我們立下榜樣。 

    保羅的話不僅是針對年輕的一代，我們每個人都

該在言語、行為、愛心、信心、清潔上作出榜樣，這樣，

我們才能為基督發揮影響力。 

    基督徒啊！記得身負主名，許多人正在目睹你的

生命；透過你所展現的生命榜樣，或褒或貶或評斷你的救

主。 

   詮釋聖經的最佳方式，就是過敬虔的生活。 

 

你在做什麼？ 

讀經: 歌羅西書 3 章 12-17 節／金句：你們要謹慎行事，

不要像愚昧人，當像智慧人。－以弗所書 5 章 15 節   

小孫女愛迪到家裡小住，看到我便不住地問：「爺

爺，你在做什麼？」無論我是坐在電腦前，還是穿鞋準備

出門；坐下來打算讀書，或在廚房裡幫忙。她總會擠到我

身邊，問我在做什麼。 

   我給了她成打的答案：如「在看帳單」、「要去買

東西」、「看報紙」、「幫奶奶的忙」等。之後，我才意

識到：她正在問一個至關重要的問題。 

   然而，向一個好奇的小女孩鉅細靡遺地報告所做的

事情是一回事，但向上帝交代我們的行為，無疑是更 

 

 

重要的。若我們這樣想：上帝也可能在任何時候走到我們

身邊來，問問我們：「你現在在做什麼？」這對我們確實

有幫助，試想我們所能回答的，會是多空洞貧乏啊！ 

   「我整晚都在看電視」、「我今天吃太飽了」、「我

又過了一個與祢沒有任何交談的日子」、「我正在跟另一

半鬥嘴」，還有許多諸如此類的回答，都足以叫我們羞愧

難當。 

   聖經要我們善用時間，一切為榮耀上帝而行（哥林

多前書 10 章 31 節；歌羅西書 3 章 23 節）。保羅說：

「你們要謹慎行事，不要像愚昧人，當像智慧人」（以弗

所書 5 章 15 節）。因此，這的確是個好問題呢！上帝想

知道：「你在做什麼？」J 

   我們必須向主交代，每日光陰如何度過；是否分秒

選擇謹慎，或不經意虛度蹉跎？ 

   不要花太多時間，在不重要的事情上。

 

倒空 

讀經：以弗所書 4 章 17-32 節 

金句：善人從他心裡所存的善就發出善來；惡人從他心裡

所存的惡就發出惡來。－路加福音 6 章 45 節 

    

   「多麼差勁的設計啊！」我一邊清理我的碎紙機，

一邊發著牢騷。我聽從明智的勸告，將個人文件用碎紙機

處理掉。但麻煩的是，我在清理碎紙機的容器時，紙條和

碎紙屑灑了整張地毯。有一天，當我清理垃圾的時候，我

猶豫著是否要費勁清理這半桶碎紙屑。但是當我用一只小

http://chinese-odb.org/node/2086


塑膠袋，將碎紙機裝紙屑的容器從頂部套住，然後翻轉過

來，我好高興地看見，沒有一點的紙屑灑到地板上。 

   原來不是碎紙機的毛病，錯在我自己。以往我總是

等到紙屑快溢出來時，才想到要清理碎紙機。 

   當我們允許罪充滿在心中，罪也同樣會溢進我們的

生活裡。路加福音 6 章 45 節說：「惡人從他心裡所存的

惡就發出惡來。因為心裡所充滿的，口裡就說出來。」 

   若我們時時審查內心，倒空心裡罪的垃圾，那麼我

們的言語就會讓人得益處。我們要清除我們的苦毒、頑梗

的驕傲和狂怒（以弗所書 4 章 26-32 節）。因為約翰一

書 1 章 9 節說：「我們若認自己的罪，上帝是信實的，

是公義的，必要赦免我們的罪，洗淨我們一切的不義。」 

   碎紙簍就是要貯存垃圾，而你和我並非如此！ 

   懇求救主，鑑察，知我心念，求主今試驗，知道我

意念；若在我心隱藏罪惡念頭，求主洗去不義，使我自由。 

   向主坦白罪愆，因罪在主面前無從隱瞞。 

 

 

最佳防禦 

讀經：約翰福音 9 章 13-25 節／金句：他是個罪人不是，

我不知道；有一件事我知道：從前我是眼瞎的，如今能看

見了！─約翰福音 9 章 25 節 

   在一趟長達八小時的火車旅程上，我的鄰座是一

位退休的美國外交官。當我拿出聖經的時候，他輕嘆了一

口氣，之後我們便有了些衝突。 

   一開始，我們只是彼此交換一兩句話，旨在鬥氣或

刺激對方。不過，慢慢地，生活故事的片斷開始滲入我們

的討論。好奇心攫獲了我倆，讓我們互相提問，並非爭執

不休。我大學時代主修政治，也十分喜愛政治，所以對這

位外交官的職業很感興趣，因為這包括他的兩段卓越的外

交事務經驗。 

   就和這趟火車旅行一樣，上帝在約翰福音 9 章中

提醒我們，最棒的故事就是我們信仰的親身經歷，主耶穌

如何改變了我們的生命。先學習將你信仰的故事，告訴你

的朋友和家人，之後，你就能將這故事清楚地與其他人分

享。 

   更奇怪的是，他的問題都和我的信仰有關，他最感

興趣的是我怎麼會成為一個基督徒。這趟火車旅行在一片

和氣中結束，後來我們甚至交換了名片。要下車的時候，

他轉過來對我說：「你知道嗎？在你所說的話中， 

 

最棒的不是你認為耶穌能為我做什麼，而是祂已為你成就

了什麼。」 

   或許你會急於辯論，試圖改變別人觀點；但有力的

論述在於，基督如何將你改變。 

   個人見證遠比高談闊論更能感動人心。 

 

 



 

 

 

 

 

          藏身主裡 Hiding in Thee 
(教會聖詩第 52 首) 

（一） 我靈在憂傷痛苦掙扎之時，願飛往至更高盤石中得安息；我罪雖眾多，但我深願屬祢，祢是“萬古盤石”，我

藏身主裡。 

（二） 無論在平靜或憂傷孤單時，無論受試探或遇敵攻擊時；或遇暴風雨，但海中飄搖時，祢是“萬古盤石”， 

我藏身主裡。 

（三） 仇敵常侵擾，掙扎中真苦惱，速奔避難所可以陳述求告；勝過四面仇敵；試煉臨近身，好像海中風濤， 

我藏身在盤石裡，我靈得安逸。 

（副歌）藏身主裡，藏身主裡，祢是‘萬古盤石”，我藏身主裡。 

 

    詞作 者 古 欣（ Will i am O.  Cush ing,  1823-1902）

於 1876 年 在 紐 約 寫下了他最有名的詩“藏身主

里”(Hiding in Thee)。這首

詩是應孫奇（Ira Sankey）

之邀而作的。當時有人這麼

說，慕迪講道、孫奇用詩歌，

不知驅動了幾百萬人進入

神的國度！而他們倆人沒

有一個有寫詩的恩賜，所以

一發掘到有寫詩恩賜的人，

總是抓住不放。 

   對於這首詩，古 欣 自己說︰“我必須說一句話，這

首詩是以多少的眼淚、多少內心掙扎、多少魂裡呼喊寫

成的，但這些都不足為外人道。”經文靈感出自詩篇六十

一篇，古 欣 一直活到七十九歲，才離世與主永遠同在。 

   他的聲帶雖然早已喑啞，但是他的詩歌至今仍然

在眾聖徒傳頌不已呢！不過，我們相信最叫他的心得安

慰的，還不是主給他開了另一道寬大有功效的服事之門，

乃是引領他發現那一個靈裡的隱密處，而一生住在其

中。 

   他 出 生 於 美 國 麻 州 ， 在 基 督 徒 門 徒 教 會

牧 會 廿 年 。 1870 年 他 妻 子 去 世 ， 他 也 中 風 ， 病

癒 後 不 能 再 講 道 ， 被 迫 退 休 。 他 向 神 禱 告 ， 求

神 指 示 他 如 何 事 奉 。 神 垂 聽 了 他 的 呼 求 ， 賜 他

作 詩 的 恩 賜 ， 一 共 寫 了 三 百 多 首 福 音 詩 歌 ， 感

動 了 許 多 人 。 古 欣 是 個 樂 善 好 施 的 傳 道 人 ， 時

常 囊 空 如 洗，但 充 滿 屬 靈 的 豐 盛；他 無 家 可 歸 ，

處 處 有 友 人 ， 到 處 是 家 。  

   曲 由 孫 基 （ I ra  

D.  Sankey,  1840 -1908）

1877 年 所 譜 ， 他 祖 籍

蘇 格 蘭 ， 出 生 於 美 國

賓 州 一 個 虔 誠 的 基 督

徒 家 庭 。 他 母 親 有 美

妙 的 歌 喉 ， 時 常 唱 聖

詩 使 兒 女 安 靜 下 來 。

高 中 畢 業 後 銀 行 任 文

職 。 南 北 戰 爭 時 ， 他 應 召 入 伍 ， 在 軍 中 宗 教 聚

會 時 領 唱 ， 頗 得 好 評 。 退 伍 後 任 職 於 國 稅 局 。  

   1870 年 孫 基 赴 印 州 印 第 安 納 波 里 市 ， 出

席 基 督 教 青 年 會 年 會 。 他 被 邀 領 唱 。 佈 道 家 慕

迪 （ Dwight  L.  Moody） 對 他 的 音 樂 天 份 深 為 激

賞 ， 邀 他 加 入 佈 道 團 。 經 過 數 月 的 禱 告 ， 孫 基

毅 然 辭 職 ， 與 慕 迪 同 工 歷 時 三 十 年 之 久 ， 足 跡

遍 歐 美 各 地 。 有 人 稱 他 們 為 「 福 音 聖 工 上 的 大



衛 與 約 拿 單 」 。 如 果 慕 迪 的 信 息 像 一 把 利 刃 ，

刺 人 心 腑 ； 則 孫 基 的 歌 聲 似 馨 香 的 沒 藥 ， 撫 慰

創 痛 心 靈 。 他 渾 厚 的 男 中 音 ， 抒 情 而 感 人 。  

   孫 基 沒 有 受 過 正 統 的 音 樂 訓 練 ， 但 他 能

領 二 萬 多 會 眾 齊 唱。為 使 會 眾 能 了 解 歌 詞 意 義 ，

他 常 先 行 朗 誦 ， 並 主 張 應 為 唱 詩 禱 告 ， 如 為 講

道 禱 告 一 樣 。 他 對 聖 詩 的 詮 釋 ， 引 人 神 往 ， 令

許 多 冥 頑 的 心 靈 ， 感 悟 悔 罪 。 他 在 自 傳 中 說 ：

「 我 不 是 一 個 音 樂 家 ， 也 不 是 歌 唱 家 ， 我 從 來

沒 有 學 過 唱 歌 ， 但 我 對 所 唱 的 歌 ， 每 一 字 ， 每

一 句 都 了 解 ； 我 唱 詩 時 ， 必 須 要 有 把 握 能 將 這

首 讚 美 詩 唱 進 每 一 個 聽 眾 的 內 心 。 我 常 感 覺 好

的 曲 調 易 找 ， 但 好 的 歌 詞 難 覓 。 」  

   孫 基 被 尊 為 「 近 代 福 音 詩 歌 之 父 」 ， 他

對 美 國 佈 道 聖 樂 的 貢 獻 ， 無 人 堪 以 比 擬 。 他 作

聖 曲 逾 八 十 多 首 ， 編 印 的 聖 詩 集 有 十 多 本 ， 在

英 美 銷 售 超 過 八 千 萬 冊。 他 的 聖 曲 中 最 風 行 的

有「 信 靠 耶 穌 Trust ing Jesu s」，「 九 十 九 羊 The 

Nine ty and Nine」，「 主 翅 膀 下 Under His Wings」，

「 信 心 使 我 得 勝 Fai th I s  the  Vic tory」 ， 「 為 你

祈 求 For You I  Am Praying」 。  

 

  信心使我得勝 Faith is the Victory 

                         (教會聖詩第 54 首) 

    （一）營壘高築光明聖山，信徒勃然興起，莫待黃昏日落天暗，趁早一鼓破敵： 
           奮勇向前抵擋群敵，顯出神賜能力，我知靠信心必得勝，信心可勝世界。  

    （二）主以仁愛為我旌旗，聖言為我寶劍，昔日聖徒都因相信，高唱得勝凱歌： 
          勇猛好像旋風騰起，急向戰場直驅，靠此信心得勝死權，我可安然無慮。  

    （三）四周都有仇敵圍住，預備向我攻擊，不要安居在帳棚裡，應到爭戰之區： 
          救恩頭盔保我無慮，腰束真道不虛，地震山搖，仇敵驚懼，歡呼聲迴響應。  

    （四）得勝仇敵的眾聖徒，將穿聖潔白衣，天使面前盡都知名，天軍俱來歡迎： 
          努力行走光明之路，如火挑旺在心，得勝所有黑暗魔軍，全靠耶穌聖名。 

    （副歌）信心使我得勝！信心使我得勝！啊！榮耀的大得勝，信心可勝世界。 

  

 本詩作者晏詩（John 

Henry Yates，1837-1900）出生

於紐約，他父母都是英國人。

晏詩自學校畢業後，經營皮鞋

零售店。1871 年出任一家有名

的五金分行經理。1876 年轉業

報界，任編輯十年。 

   他著有「詩合民謠 Poems and Ballads」一書。晏詩

曾是衛理公會傳道人，後被浸信會按牧，曾牧養教會七年。

孫基欣賞晏詩的才華，請他寫一些福音詩歌的歌詞，這首

詩就是其中的一首。於 1891 年所寫。 

   孫 基 （ I ra  D.  Sankey,  1840 -1908） 為 這 首 詩

譜 曲 後 ， 1891 年 刊 印 在 「 基 督 徒 心 愛 的 聖 詩

Christ i an Endeavor Hymnbook」 上 。

 

      ［以上文章資料引用：古今聖詩漫談、聖詩合参、讚美詩源考、cyberhymua/orgl、wikipedia］ 



 My amazing mission trip 
         By Stanley Dai 

When I first heard I was going to a 

covenant home of sorts for abandoned kids and 

delinquents the first week, pity stirred in my 

heart for these kids. „What choices in their lives 

did they make to end up here?‟ That was one of 

many questions that crossed my mind. However, 

living among them gave me a new point of view. 

Instead of looking at them from afar, I was 

actually living with them. And as I hung out 

with them I saw that they lived pretty ordinary 

lives, given the circumstances. To see them 

tease each other, to teach each other, and to just 

grow with one another even though they all 

came from different backgrounds and trials was 

truly astounding. It‟s amazing to me to see them 

love each other as a brother in Christ, and I 

think that because of Christ, they are filled with 

a joy that is unparalleled. If I had to pick out of 

the many things I have learned to share, it‟s 

that we spend too much time dwelling on the 

negatives of life. We sulk and often can‟t find 

something to cheer for. However, as I saw in 

these kids, there is a joy in Christ unlike any 

other, a joy that transcends all of the troubles of 

our lives. Romans 15:13, “May the God of hope 

fill you with all joy and peace as you trust in 

him, so that you 

may overflow 

with hope by the 

power of the Holy 

Spirit.” 

The second week, our mission team worked with 

another church. This church was big, but was 

definitely not in the greatest state. However, the 

Sunday congregation thrummed with life as 

they sang their hymns and such. To see them 

give praise was one of the most beautiful things 

I‟ve seen. I learned during this week that God 

dwells where there is a community of his 

children. You don‟t need a golden cathedral to 

appease God; He‟s just as satisfied with hearts 

that love him. The bible says, in Acts 7:48, 

“However, the Most High does not live in houses 

made by human hands.”  

The Taiwan trip has been one of the 

greatest and most spiritually nourishing things 

for me in my life, and I would highly recommend 

to others to go out and to take a leap of faith by 

making the choice to serve Christ through the 

mission field.    



 
主裡親愛的弟兄姐妹: 平安!  

 

 我懇請您以禱告的心看完這封信, 並對我以下經過許多

的禱告與神交通得來的決定, 給予尊重或支持(謝謝您們一向對傳

道人的尊重, 愛, 關懷與支持; 雖然我在神面前有許多的不完全, 

您們仍願意接納我, 並一起同工). 

我已經於上週六的執事會 ( 2011-09-17) 正式向執事會提

出第二次的辭職 (第一次提出辭職是 2010-11-04).  本人將於

2012-1-31  終止一切牧師的職務與責任.  為何我會再次提出辭呈?  

請讓我作以下的說明(與教會內外任何的人, 事, 物皆無關): 

1. 神對每個傳道人有不同的帶領. 使徒保羅牧養過十多個教

會, 但從未在一教會待超過四年以上(我不配與保羅比較. 

到明年 1 月底, 我在本教會事奉 12 年).  

2. 主耶穌也只在地上牧養門徒三年半(我更不配與主耶穌基督比較). 

3. 本會會章並無規定傳道人辭職, 需給教會多少緩衝時間. 

4. 其實早在二年多以前, 我即清楚神要帶領我去別處牧會. 由於去年 11 月份教會英文堂在我提出第一次

辭呈後, 突然發生一重大危機事件(當時全會眾都知道什麼事). 所以, 我暫時留下來. 感謝神的恩典, 

如今神已使那危機事件轉化成教會的祝福. 如今, 是我該跟隨主往前行的時候. 

通常我們會在喪禮的安息告別式上, 會給已經安息主懷的人許多的懷念與讚美; 或是在同事離職的

歡送會上, 給當事人許多的感謝與讚揚. 此次, 我的離去, 我請求教會或是個人, 不要為我開任何形式的歡送

會或作任何的表揚. 

因為, 若不是神的恩典, 我根本無法事奉到如今(參: 路加 17:7-10).  該受最大讚美的是神, 該受真正

表揚的是許許多多為主擺上的弟兄姐妹(神及你們知道他們是誰), 及許許多多在背後默默支持傳道人的弟兄

姐妹. 願神自己親自報賞你們! 

一個健康的蒙神使用與祝福的教會, 最重要的原因之一是合一. 願神以以下祂自己的話, 來祝福我

們紐奧良華人浸信會:  「我們既然蒙召, 行事為人就當與蒙召的恩相稱. 凡事謙虛, 溫柔, 忍耐, 用愛心互相

寬容, 用和平彼此聯絡, 竭力保守聖靈所賜合而為一的心」(以弗所 4:1-3).  在我離職前, 我仍會忠心的服事神

及本教會. 

    將一切榮耀都歸於死而復活坐在天上寶座的, 神的羔羊,  我們獨一的救主耶穌基督! 

                               主的微僕         劉宏富  謹致     2011-09-19 

 

 

 


